
300 fotografías de Alfonso Rovira rememoran la historia de 

Radio Alzira en una exposición titulada “Las imágenes del 

sonido” 

La muestra estará abierta hasta el próximo 31 de enero 

El Seis Doble, Diario Digital de Alzira, Ramón Alfill (22/01/2010) 

Desde el pasado lunes, Alfonso Rovira presenta, en la Sala de Exposiciones de la Casa de 

la Cultura de Alzira, la exposición fotográfica titulada “Las imágenes del sonido”. En la 

misma, a través de 300 imágenes, se recopila una interesante colección gráfica que 

recorre los sesenta años de historia de la desaparecida Radio Alzira, en noviembre de 

1990. 

Hoy, casi veinte años después del cierre de aquella añorada emisora, Alfonso Rovira, 

que fue su director desde 1984 hasta 1990, ha seleccionado cuidadosamente una 

variada antología de fotos de la época en la que pueden verse memorables momentos 

y personajes que pasaron por Radio Alzira. 

Uno de los objetivos de esta exposición, aparte de la remembranza, ha sido el de 

homenajear a todos los trabajadores que han pasado por la emisora, muchos de ellos 

presentes en la inauguración. 

La apertura de la muestra se inició en el auditorio de la Casa de la Cultura y contó con la 

intervención del concejal de Cultura, Carlos Correal; el director de Levante-EMV y ex 

locutor de Radio Alzira, Bernat Clari y del propio Alfonso Rovira. En el patio de butacas, 

aparte del público en general, asistieron autoridades municipales, antiguos miembros 

de la emisora y personajes del ámbito cultural y social de nuestra ciudad. 

Bernat Clari, entre otras cosas, destacó: “La verdad es que echamos de menos aquella 

emisora tan cercana, aquellos programas tan divertidos, aquellas voces tan 

aterciopeladas y reconocibles, aquellos noticiarios tan pegados a esta tierra tan 

nuestra... Y es más que posible que la reunión de hoy y la visita a esa exposición 

fotográfica que sólo Alfonso Rovira es capaz de preparar, impulsar y hasta de financiar, 

nos devuelva un poco de aquella brisa reparadora y refrescante que tanto nos 

beneficiaba”. También dijo: “Las imágenes incluidas en la exposición evocan grandes 

programas de la radio y retratan a inolvidables locutores de la emisora; pero también 

muestran el rostro y las costumbres de ciudadanos más anónimos que se sintieron 

atraídos por aquel invento mágico que distraía sus vidas y les informaba de cuanto 

sucedía a su alrededor”. 

Por su parte, Carlos Correal especificó sobre la exposición y sobre Alfonso Rovira lo 

siguiente: “A través de esta muestra rendimos un merecido tributo al trabajo que 

durante 57 años desarrollaron insignes profesionales de los medios de comunicación en 

nuestra ciudad. La ha propiciado Alfonso Rovira, una de las personas más estimadas de 



Alzira por la entrega que siempre ha demostrado tener con su pueblo. Me siento 

orgulloso de tenerlo entre mis amigos y colaboradores. 

Alfonso Rovira, en su discurso, comentó que “la exposición gráfica que van a ver acto 

seguido, recoge algo de la historia de la recordada emisora agrupada en más 300 

imágenes. Es un homenaje al personal que en ella estuvimos al pie del cañón, mejor del 

micrófono, en los días alegres, fiestas, fallas… y dolorosos como en las dos históricas 

inundaciones de los años ochenta del pasado siglo”. 

Posteriormente, después de los parlamentos, el público pudo pasar a la Sala de 

Exposiciones para contemplar esas “Imágenes del sonido”. Por último, como colofón, en 

el patio porticado de la Casa de la Cultura, pudieron degustar todos los asistentes unos 

canapés y un vino de honor. 

La exposición estará abierta hasta el próximo 31 de enero de lunes a viernes de 18 a 21 

horas; sábados por la mañana y tarde y domingos por la mañana. 

Alfonso, ¿por qué el título “Las imágenes del sonido”? 

Alguien dijo que “una gran imagen no es una foto”. Está muy bien relacionado “las 

imágenes del sonido”; son fotos donde se refleja el sonido. Fue una acertada idea de 

Bernat Clari, delegado del periódico Levante y anteriormente responsable de los 

servicios informativos de Radio Alzira. 

¿Cómo fue el día de la inauguración? 

Como la exposición ya estaba terminada desde el jueves 14, preparada para su apertura, 

fue un día tranquilo, esperando impaciente que transcurriera el tiempo y llegara la hora 

para reunirnos en la presentación y en la muestra. 

¿Muchos recuerdos cuándo estabas seleccionando las fotos? 

Sí, claro, sobre todo recordaba cuando comencé a colaborar en la estación de radio, 

como técnico en las retransmisiones exteriores. En la primera “operación” que actué fue 

en la grabación con un magnetoscopio de hilo -un hilo finísimo de acero- en el acto 

celebrado en el ayuntamiento el 18 de septiembre de 1949, con motivo del 

nombramiento a la imagen de la Virgen de Lluch, alcaldesa honoraria superior perpetua 

de Alzira. En los años siguientes me encargaba de las retransmisiones exteriores. 

Después, al desarrollar mi labor en el taller del representante de Philips en Alzira, al 

finalizar el servicio militar, el 23 de julio de 1955, entré a formar parte de la plantilla de 

la emisora como operador técnico. Sería muy extenso el relatar aquí las fotografías que 

a partir de esos momentos fui impresionando. En todos los actos que realizaba la 

emisora tenía la precaución de tomar alguna instantánea del momento. Mientras 

seleccionaba las imágenes pasó fugazmente por mi mente toda mi trayectoria 

profesional en la emisora. 



Rememóranos nombres de trabajadores de la emisora que estuvieron el día de la 

inauguración de la muestra. 

Asistió casi todo el personal que estuvo en Radio Alzira en los últimos años, notamos la 

ausencia de muy pocos. Estuvieron: Delfina Esteve como la locutora más veterana, el 

técnico Vicente Lloret, Tomás Ferrer, Laureano García, Juan Ortega, José María 

González, Nardi España, Macario Riera, Félix Serrano, Bernat Clari, Paco Grau y Pedro 

Barceló. También hicieron acto de presencia los habituales colaboradores en materia 

deportiva Vicente Cucarella y Salva Ribera; así como Bernardo Montagud y Aureliano 

Lairón, que dirigieron el programa “Gaceta breve”. 

  

¿Desde cuándo has estado trabajando para poder realizar esta muestra? 

La exposición fue una idea de “brote pronto”, como el popular refrán valenciano “pensat 

i fet”. Se acercaba la fecha del 19 aniversario del cierre de Radio Alzira y, por otra parte, 

la Cadena SER, a nivel nacional, el pasado año, celebraba el 75 aniversario de la creación 

como sociedad. Casualmente, Radio Alzira fue clausurada a los 57 años de vida 

radiofónica; haciendo una pequeña cábala,  si invertimos los números, nos aparecen los 

75 años. Pero no era esa la idea ni los motivos. La intención mía desde el primer 

momento que pasó por mi mente la exposición de la colección gráfica era, aparte de 

darla a conocer a nuestros paisanos, sobre todo a los vecinos más mayores que 

conocieron la importante labor que desarrolló la emisora cada día, ofrecer un público 

homenaje a  los que formaron parte de la plantilla desde 1934 a 1990, año de su cierre. 

Aún lo recuerdo como si fuera ayer, fue un 30 de noviembre, a las 17:05, cuando salieron 

por última vez de la emisora los trabajadores que no creían lo que en realidad estaba 

sucediendo. 

La idea de la exposición me vino a la mente poco antes de un mes de la fecha fatídica 

(30 de noviembre). Era muy difícil llegar a tiempo. Al ponerme en contacto con Elisa 

Torremocha, directora de la Casa de la Cultura, vimos que no estaba libre la sala de 

exposiciones para esa fecha, por lo que acordamos que sería entre el 14 y 30 de enero. 

¿Cómo desarrollaste la labor de clasificación y montaje de la muestra? 

Lo primero que tuve que hacer es ver el material existente. Clasificarlo, positivarlo, 

considerando cada uno de los negativos que iba a trasladar a imagen real, calculando su 

tamaño. Una vez completado, había que clasificar las fotografías por temas. Después, 

montarlas en cartulinas del tamaño de los marcos. Enmarqué alrededor de 300 fotos. 

Agrupada la colección, hubo que distribuirla por la sala agrupada por familias o temas; 

esto fue lo más entretenido. Quiero aprovechar estas líneas para agradecer la ayuda de 

Vidal, Serafín y Amparo, personas encantadoras, que se encargaron de colgar el 

centenar de cuadros en poco más de una jornada. No quiero olvidarme de Elisa 

Torremocha, que con su simpatía acogió con entusiasmo la idea que aportaba, así como 

del concejal de Cultura, Carlos Correal, que al terminar la presentación el lunes 18, por 



haberse suspendido el día 14 por motivos adversos de meteorología, me decía con 

satisfacción: “estoy contento de que estés contento”. Gracias a todos y, en particular, a 

los compañeros que asistieron a la inauguración, porque fue un encuentro entrañable. 

Ramón Alfil 
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